
 
 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 17 mai 2007, à 19h30, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, Saint-Bruno-
de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et messieurs  
 
École   Albert-Schweitzer Christine Bourgeois  
 Antoine-Girouard Renée Asselin 
 De Bourgogne Brigitte Blanchard 
 de la Chanterelle France Gaudette 
 de la Passerelle Serge Gélinas 

de la Source Julie Constantineau 
 De Montarville Carole Vigneault 
 De Salaberry Chantal Allinger  

Du Tourne-Vent Benoît Roy 
 Jolivent Isabel Godard 
 La Farandole Josée Beauchemin 
 La Roseraie Stéphan Lévesque 
 Le Sablier Véronique Bourgne 
 les Marguerite Isabelle Bérubé 
 Ludger-Duvernay Mireille Louis-Seize 
 Mgr-Gilles-Gervais Marie-Hélène Talon 
 Marie-Victorin Nathalie Thibodeau 
 Mère Marie-Rose François Lefebvre 
 Père-Marquette Martine Hubert-Meyer 
 Pierre-Boucher Martin Trépanier  
 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 
 Secondaire de Chambly Jean-Marc Despots 
 Secondaire De Mortagne Renée St-Cyr 
 Secondaire du Grand-Coteau Joan Rodrigue 
 Secondaire le Carrefour François Cournoyer 
 Secondaire Polybel Pierre Fiset 
 Représentante Comité EHDAA Martine Hubert-Meyer 
 
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École Arc-en-Ciel Julie Morin  
 Au fil de l’Eau Céline Charbonneau 
 Aux-Quatre-Vents Francine Armstrong 
 De La Broquerie Jacques Marois  
 de l’Amitié Johanne Perreault  
 de la Mosaïque Daniel Major 
 de la Pommeraie Sonia Côté 
 de l'Aquarelle Aucun 
 de la Roselière Denis Missud 
 de l’Envolée Louise Godin 
 Des Trois-Temps Josée Tétreault 
 du Carrousel Annie Blanchette 
 Du Grand-Chêne Laurent Martin  
 Du Parchemin Bruno Kyrodrin 

Du Moulin Jocelyn Ducharme 
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 Georges-Étienne-Cartier Josée Deschamps 
 J.-P.-Labarre Aucun 
 Jacques-De Chambly Jacqus Duchesne 
 Jacques-Rocheleau/St-Basile Renée-Claude Couillard 
 l’Arpège Lina Gaudet 
 Le Petit-Bonheur Aucun 
 Le Rucher Mario Ledoux 
 Le Tournesol Michel Demers 
 Les Jeunes Découvreurs Gilles Garceau 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Mylène Godin 
 Notre-Dame Cathy Martel 
 Paul-VI Jacques Gravel 
 Sainte-Marie Anne-Marie L’Espérance 
 Saint-Charles Geneviève Bergeron 
 Saint-Denis Éric Morel 
 Saint-Mathieu Marc Boisvert 
 Secondaire François-Williams Sylvain Montpetit 
 Secondaire du Mont-Bruno Diane Miron 
 Secondaire Ozias-Leduc Nathalie Langevin 
 Centre des services alternatifs - 
 
 
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre ouvre la séance et souhaite la bienvenue à tous les membres. 
 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour.  
 
Résolution no CP 059-05-07 

Il est proposé par madame Véronique Bourgne, appuyée par monsieur François Lefebvre, d’adopter 
l’ordre du jour suivant, tel que modifié : 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

3.1 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 19 AVRIL 2007  
3.2 SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

4. PAROLE AU PUBLIC 
5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

5.1 CADRE FINANCIER (INFORMATION) 
6 RETOURS DE CONSULTATION 

6.1 PLAN TRIENNAL DE RÉPARTITION ET DE DESTINATION DES IMMEUBLES POUR LES ANNÉES 2007-2008 À 
2009-2010 ; LISTE DES ÉCOLES ET DES CENTRES POUR L’ANNÉE 2007-2008; ACTES D’ÉTABLISSEMENT 
DES ÉCOLES ET DES CENTRES VISÉS PAR UNE MODIFICATION POUR LA PROCHAINE ANNÉE SCOLAIRE 

6.2 POLITIQUE RELATIVE AU TRANSPORT DES ÉLÈVES POUR L’ENTRÉE ET LA SORTIE QUOTIDIENNE DES 
CLASSES 

6.3 RÉPARTITION DES SERVICES ÉDUCATIFS ENTRE LES ÉCOLES – ANNÉE SCOLAIRE 2007-2008 : 
CONSULTATION ; CRITÈRES D’INSCRIPTION À L’ÉCOLE LA ROSELIÈRE 

7 MOT DU PRÉSIDENT 
8. PAROLE AUX MEMBRES 
9. TRÉSORERIE 
10. RAPPORT  DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

10.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
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10.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
10.3 ACPM 
10.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

11. AUTRES SUJETS 
12. PAROLE AU PUBLIC 
13. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
 
L’ordre du jour est adopté à l’unanimité tel que proposé. 
 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
 

3.1  Procès-verbal de la réunion du 19 avril 2007 
 
Résolution no CP 060-05-07 
 
Il est proposé par madame Véronique Bourgne, appuyée par monsieur Jean-Marc Despots, d’adopter 
le procès-verbal du 19 avril 2007. 
Adopté à l’unanimité. 
 
3.2  Suivi du procès-verbal 
 
Monsieur Serge Lefebvre rappelle aux membres du comité qu’un document de la FCPQ sur les 
modalités d’évaluation a été envoyé à tous. À ce sujet, madame Carole Vigneault fait part de la 
demande de madame Diane Miron d’avoir des parents qui seraient disponibles mardi le 22 mai en 
soirée pour l’évaluation d’un prototype de bulletin. Les parents intéressés doivent s’adresser à madame 
Vigneault pendant la pause.  
 
Madame Carole Vigneault explique que monsieur Alain Gauthier est la personne responsable du site 
Internet de la commission scolaire et qu’il lui a dit que le site sera prêt le 26 juin prochain. La demande 
du comité de parents de se trouver en première page sera prise en considération. Un membre du 
comité de parents fait la remarque que des documents qui devraient être sur le site n’y sont pas. On lui 
répond que la situation a été corrigée en partie et ce sera fait bientôt. 
 

4. PAROLE AU PUBLIC 
 
Il n’y a pas de public. 
 

5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

Monsieur Serge Lefebvre présente madame Martine Latulippe, directrice des services financiers à 
la commission scolaire. 

5.1 Cadre financier (information) 

Madame Martine Latulippe présente les différents aspects du budget et du processus budgétaires. Elle 
présente le nouveau format du budget et explique aux membres comment comprendre les items du 
budget. Madame Latulippe répond à plusieurs questions des membres. Monsieur Serge Lefebvre 
remercie madame Latulippe pour sa présentation.  

 
6. RETOURS DE CONSULTATIONS 
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6.1 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles pour les années 2007-2008 
à 2009-2010; Liste des écoles et des centres pour l’année 2007-2008; Actes 
d’établissement des écoles et des centres visés par une modification pour la prochaine 
année scolaire 

Les propositions ont été faites selon le désir du comité de parents et adoptées dans le procès-verbal 
du 19 avril 2007 : Résolution no CP 056-04-07 et Résolution no CP 057b-04-07 

6.2 Politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la sortie quotidienne des 
classes 

 
Monsieur Serge Lefebvre demande si des membres ont des commentaires ou questions au sujet de la 
politique relative au transport des élèves. Monsieur François Lefebvre explique  aux membres quels 
sont les points  pour lesquels il propose des modifications ou des ajouts: il propose d’inclure une clause 
qui permettrait d’informer les parents d’élèves HDAA, des différentes possibilités d’aménagement entre 
les services de garde pour le transport. Il suggère de demander à la commission scolaire des moyens 
pour réduire les coûts de transport relié à l’utilisation d’un service répit tout en gardant l’objectif de 
favoriser la participation parentale au service de répit.  

Plusieurs membres réagissent aux propositions de monsieur Lefebvre et posent quelques questions 
pour préciser la résolution. 

Résolution no CP 061-05-07 
 
Il est proposé par François Lefebvre, appuyé par Nathalie Thinodeau, de faire les modifications 
suivantes à la politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la sortie quotidienne des 
classes : 
 
• au point 7.2, d’inclure une clause qui permettrait d’informer les parents d’élèves HDAA, des 

différentes possibilités d’aménagement entre les services de garde pour le transport. 
• de modifier le point 13.0, en incorporant un accommodement pour les parents et la commission 

scolaire afin de réduire les frais de transport associés au service répit. Le Comité de parents 
suggère de fonctionner conjointement entre la commission scolaire et les parents impliqués 
pour le partage des coûts. L’organisation du transport du service de répit doit favoriser la 
participation parentale. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité 

6.3 Répartition des services éducatifs entre les écoles – année scolaire 2007-2008 : 
consultation ; Critères d’inscription à l’école La Roselière 

La proposition a été faite selon le désir du comité de parents et adoptée dans le procès-verbal du 19 
avril 2007 : Résolution no CP 057a-04-07 

 
7. MOT DU PRÉSIDENT 

 
7.1 Rapport du Conseil supérieur de l’éducation 
 
Monsieur Serge Lefebvre fait un résumé du rapport présenté par le conseil supérieur de l’éducation 
sur les projets pédagogiques particuliers au secondaire. 
 
7.2 Association des comités de parents de la Montérégie 
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Monsieur Serge Lefebvre explique que la rencontre des présidents et présidentes de comité de parents 
prévue le 27 avril dernier a été annulé faute de participants. 
 
7.3 Rencontre des exécutifs 
 
Monsieur Serge Lefebvre explique que les membres du conseil exécutif du comité de parents ont 
rencontré les membres de l’exécutif du conseil des commissaires. Plusieurs points étaient à l’ordre du 
jour : les procédures de consultation, la participation parentale, la stabilité des services EHDAA, la 
sécurité dans les écoles et la valorisation de l’école publique. Tous les membres du comité exécutif 
étaient satisfaits de la rencontre. Un point d’organisation est à souligner, à savoir que les rencontres du 
comité de parents pourraient avoir lieu le 2e jeudi du mois en 2007-2008 afin de faciliter les 
consultations. 
 
7.4 Nouvelles de la FCPQ 
 
Monsieur Serge Lefebvre informe les membres des candidatures pour le conseil d’administration de la 
FCPQ. Monsieur Lefebvre explique que la FCPQ invite les parents à participer à un sondage sur 
« L’Art d’être un parent branché » sur le site suivant : www.surveymonkey.com/s.asp?u=549983755788  
 
7.5 Colloque 
 
Monsieur Serge Lefebvre explique que plusieurs villes ont participé financièrement au colloque qui a 
été annulé. Il a été décidé d’utiliser ces montants pour présenter des conférences en soirée l’année 
prochaine dans les différentes villes. Pour choisir les thèmes des conférences, le comité va se fier aux 
choix les plus populaires des inscriptions du colloque. Le comité des conférences va tout faire pour 
avoir un programme prêt avant la tenue des assemblées générales en septembre prochain. 
 

8. PAROLE AUX MEMBRES 

Madame Mireille Louis-Seize présente aux membres une problématique touchant les retenues et le 
code de vie dans les écoles. Quelques membres réagissent aux commentaires. Cette problématique 
relève du conseil d’établissement de chaque école. 
 

9. TRÉSORERIE 
 
Monsieur Martin Trépanier rappelle qu’il faut rapporter les feuilles pour les demandes de remboursement 
à la prochaine rencontre, la date limite étant le 30 juin 2007. 
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10. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

10.1 PARENTS-COMMISSAIRES 

Madame Carole Vigneault informe les membres du comité de parents que lors de la séance du 15 mai, 
des représentants de l’école secondaire Le Carrefour ont présenté un document visant à modifier l’offre 
de service de l’école pour offrir du premier au cinquième secondaire au lieu de seulement du premier 
au troisième secondaire. 

Madame Vigneault indique aussi que quelques parents ont déposé des plaintes suite à des transferts 
d’école. Elle annonce que madame Monique Sauvageau a été nommée directrice des services 
éducatifs. Madame Vigneault indique également que les différentes politiques présentées au cours des 
dernières semaines au comité de parents ont été adoptées. 

10.2 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 

Madame Martine Hubert-Meyer informe les parents qu’une résolution allant dans le même sens, mais 
mois forte, que celle du comité de parents a été adoptée au sujet de la politique relative au transport 
des élèves pour l’entrée et la sortie quotidienne des classes. Madame Hubert-Meyer informe les 
membres qu’un document a été présenté pour expliquer que les services d’orthophonie seront 
organisés différemment pour optimiser les ressources. 

10.3 ACPM 

Monsieur Jean-Marc Despots suggère que ce point soit retiré de l’ordre du jour car il n’y a pas ou peu 
d’intérêt pour cette association au comité de parents. Monsieur Pierre Fiset explique avoir assisté à la 
dernière rencontre de l’ACPM et a apprécié la présentation du directeur régional du MELS. 

10.4 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 
 
Monsieur François Lefebvre explique que le comité consultatif du transport a discuté d’une nouvelle 
pratique pour l’établissement d’un réseau d’arrêts : les élèves pourraient avoir à marcher jusqu’à 600 
mètres et il aurait des arrêts à des coins de rue ou proche de parcs publics pour en réduire le nombre. 
Il y a un projet pilote à Sainte-Julie. Monsieur François Lefebvre explique également qu’il devrait y avoir 
une prochaine rencontre, le 7 juin prochain. Madame France Gaudette demande s’il existe un code 
d’éthique pour les chauffeurs d’autobus quand ils ont terminé leurs routes. Monsieur François Lefebvre 
répond que ça relève des transporteurs, mais il espère que le projet d’installer des GPS dans les 
autobus pourrait aider à améliorer les comportements des chauffeurs. 
 

11. AUTRES SUJETS 

Il n’y a pas d’intervention. 
 

12. PAROLE AU PUBLIC 

Il n’y a pas d’intervention. 
 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Résolution no CP 062-05-07 
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Monsieur François Cournoyer, appuyé par madame Véronique Bourgne, propose de lever la 
séance du comité de parents. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Sur ce, la séance est levée, il est 22h40. 

 
 
 
                                                                                                                                                
Monsieur Serge Lefebvre     Madame Marie Claude Chabot 
Président         Secrétaire 


